

COAG-IR denuncia que la financiación de gran parte de estas actuaciones recaerá sobre los agricultores

El 6,3% del Plan Hidrológico se quedará en Castilla-La Mancha

ALICIA SÁNCHEZ
C-LM

La proporción de embalses, a modo de ejemplo, que se construyan en España tras la aprobación del Plan Hidrológico Nacional (PHN) en el período 2000-2008 puede dejar uno frente a 50 el número de éstos que se realicen en las diferentes comunidades autónomas. Tal es así que en Castilla-La Mancha, según fuentes oficiales, se contempla uno en el (PHN), y 50, aproximadamente, en Andalucía.

Los números del reparto para poner en marcha el Plan Hidrológico Nacional, que comenzó a gestarse en 1992, dejan en esta Comunidad un total de 207.000 millones de pesetas en actuaciones de regulación, modernización de regadíos, abastecimientos urbanos, acondicionamiento de cauces, prevención de avenidas, etc, lo que representa un 6,3% del presupuesto nacional de este Plan, valorado en 3 billones de pesetas para ejecutar en los próximos años.

Con todo, Castilla-La Mancha es la quinta Comunidad que más dinero recibirá del Plan Hidrológico, precedida de Andalucía, con

En los próximos ocho años se invertirán 207.000 millones de pesetas en la región

682.455 millones de pesetas; Aragón, con 401.247 millones de pesetas; Castilla y León, que le corresponden 232.385 millones de pesetas y en cuarto lugar Valencia con 212.160 millones.

Las principales organizaciones afectadas, las de agricultores, coinciden en destacar como prioritario que este proyecto, que pasará a ser revisado en el Consejo del Agua que se celebrará el día 5 de septiembre, salga adelante y deje de ser como hasta ahora "aguas de borrijas".

Para el secretario de la organización agraria COAG-IR, Antonio Castellanos, "el Plan Hidrológico está saliendo adelante, tarde y sin ir unido al Plan Nacional de Regadíos, que sería lo más lógico y con poca solidaridad intercuentas aunque lo importante ahora es acelerar el proceso para conocer al menos de lo que se va a disponer en cada una de ellas".

Para Castellanos, las macrocifras que contempla estas actuaciones "no dejan de ser ingeniería financiera, donde el Estado pondrá poco

INVERSIONES PREVISTAS DEL PLAN HIDROLÓGICO

COMUNIDADES AUTÓNOMAS	Miliones de ptas.
PAÍS VASCO	49.868
CATALUÑA	186.717
GALICIA	86.805
ANDALUCÍA	682.455
ASTURIAS	91.373
CANTABRIA	51.195
LA RIOJA	33.452
MURCIA	162.383
VALENCIA	212.160
ARAGÓN	401.247
CASTILLA-LA MANCHA	207.000
CANARIAS	75.116
NAVARRA	154.170
EXTREMADURA	179.398
BALEARES	48.062
MADRID	88.175
CASTILLA Y LEÓN	232.385
CEUTA	3.888
MELILLA	9.174
VARIAS COMUNIDADES	78.211
TOTAL	3.019.726

Fuente: Ministerio de Medio Ambiente

dinero real aunque sí adelantará el dinero que luego, por desgracia, tendrán que pagar los agricultores con intereses a más de 20 años".

De otro lado, el presidente de la Confederación de Regantes del Acuífero 23, Bernardo Roncero, señala que habrá muchos problemas para ajustar los proyec-

tos que entre los afectados elaboraron en los planes de Cuenca hace más de siete años y la realidad actual que recoge el PHN, ya que "muchos se han quedado obsoletos".

Según el presidente de la Confederación Hidrográfica del Tajo, José Antonio Llanos, el principal proyecto que

contemplará el futuro PHN en Castilla-La Mancha es la regulación del Alto Sorbe en Guadalajara, donde se hará una presa con una inversión de 15.000 millones de pesetas. Cabe destacar también las nuevas infraestructuras de las que se dotará a los embalses de Entrepeñas y Buendía por valor de 5.000 millones de pesetas. Además se construirán diques inundables en estas mismas zonas, alcanzando entre los 1.500 y 2.000 millones de pesetas y un puente en el pantano de Buendía por 700 millones de pesetas.

Otros proyectos a destacar es acabar el abastecimiento de la infraestructura de Picadas-Torrijos para abastecimiento de agua potable, invirtiendo 8.000 millones de pesetas.

Al el río Henares entre Humanes y la desembocadura del Jarama llegarán 6.000 millones de pesetas y otros 6.500 millones para el abastecimiento en los pueblos de la Mancomunidad del Algodor. Otros 4.000 irán a parar a la depuradora y colector de la ciudad de Guadalajara.

Por provincias, según el Secretario de Costas, Pascual Fernández, las inversiones serán de 64.000 millones en Ciudad Real, la que más, 35.000 en Toledo, 31.000 en Guadalajara, 22.000 en Albacete y 6.000 en Cuenca, además de 49.000 millones para la región.

OPINION

ALICIA SÁNCHEZ

Falta de entendimiento en el PHN



Uno de los hombres fuertes del Gobierno regional de Castilla-La Mancha, el

consejero de Agricultura, Alejandro Alonso, ha estado en la palestra por su oposición cicatera, hostigosa, tajante, contundente, rotunda cuando lo ha tenido que ser, claro según su criterio, y en una palabra, molesta siempre desde el punto de vista de los interlocutores de la otra parte de la mesa -en este caso es el Gobierno central- a la hora de defender los intereses de los agricultores castellano-manchegos. Esta oposición marcada entre la consejería de Agricultura y Ministerio de Agricultura en esta Comunidad en la última y presente legislatura trae consigo un hecho, a parte de las buenas críticas dialécticas que le podamos adjudicar a nuestro máximo representante agrario: retrasos en la ejecución de proyectos. Entenderse con él vuelve a ser en estos momentos que se está planificando el Plan Hidrológico Nacional (depende de Medio Ambiente), la guinda del reparto de los 207.000 millones de pesetas del Plan Hidrológico, que por si fuera poco, llega con siete años de retraso desde que las buenas intenciones y palabras lo comenzaron a gestar en 1992.

A.S./REDACCIÓN
C-LM

Tras la última reunión Sectorial de Agricultura realizada en Tenerife a Castilla-La Mancha llegarán 1.446 millones de pesetas más en concepto de ayudas como medidas de apoyo a la PAC. Esta cantidad ha supuesto un 11% del total del nuevo importe concedido al resto de las Comunidades, remanentes de las partidas adjudicadas para el año 2000 en concepto del Cese anticipado, indemnizaciones compensatorias y medidas agroambientales como la foresta-

La región recibirá el 11% de las nuevas ayudas de apoyo a la PAC

El montante que llegará destinado al cese anticipado, Atrias, indemnizaciones compensatorias y plagas es de 1.448 millones

ción de tierras, Atrias (fomento de agrupaciones fitosanitarias) y prevención de plagas.

La región ha sido la segunda comunidad, por detrás de Castilla y León que mayor importe absoluto de estas ayudas ha recibido en esta ocasión. Castilla y León

recibió concretamente 2.094 millones de pesetas y un poco por detrás de Castilla-La Mancha se ha situado Andalucía que le han correspondido 1.209 millones de pesetas.

En concepto de Cese anticipado, que ya se habían recibido para la presente

anualidad un total de 260 millones de pesetas cofinanciados por el Feoga, que aporta el 75% y por la comunidad autónoma y la central a partes iguales, ha aumentado esta cantidad en 17,5 millones de pesetas. Los agricultores del cese anticipado que han cobrado en el

último mes de junio su nómina por este concepto en Castilla-La Mancha han sido, según el director territorial de Agricultura, Miguel Cortés, un total de 134 personas.

n indemnizaciones compensatorias y reforestación se han recibido 1.422 millones de pesetas. En Atrias la

nueva adjudicación ha sido de 5,8 millones que se suman a los 23 millones de pesetas ya adjudicados para el año 2000. En esta partida se benefician 26 agrupaciones, por provincias son 5 en Albacete, 7 en Ciudad Real, 7 en Cuenca y otras siete en Toledo.

En lucha contra plagas se contará en Castilla-La Mancha con 500.000 pesetas más que irán destinadas, junto al millón de pesetas ya adjudicado en meses anteriores para este ejercicio, a investigación de sueros de virus, entre otras materias, en laboratorios.